

# ARQUEOASTRONOMÍA EN EL ARTE RUPESTRE DE CHOLUTECA Y VALLE

*Investigadores: Marco Antonio Pineda  
César Rodríguez Carías*

Por medio de este estudio, se pretende identificar la relación con los astros, de los sitios arqueológicos que se encuentran en los departamentos de Choluteca y Valle; como ser las observaciones del sol, la luna, planetas y estrellas por parte de los antiguos habitantes que plasmaron en la roca su cosmovisión, y así poder reconstruir parte de la historia antigua de los pobladores del sur de Honduras. De acuerdo con información preliminar, donde se puede encontrar evidencia de estos conocimientos es, en las muestras de arte rupestre (petroglifos o pintura) existentes en abrigos y otras estructuras geológicas presentes en la zona. Esta investigación es de mucha

importancia para el desarrollo de la arqueoastronomía y astronomía cultural en Honduras y desde luego, para el rescate y protección de nuestro Patrimonio Cultural.

La mayoría de los sitios con muestras de arte rupestre que existen en los departamentos de Choluteca y Valle, además de no estar debidamente identificados, carecen de la más mínima protección; lo que los pone en serio riesgo de ser dañados e incluso de ser destruidos, con las consecuencias respectivas para el proceso de construcción de la historia de Honduras.

Esto constituye una situación problema que merece el mejor de



los esfuerzos para disminuirlo y así propiciar un mayor conocimiento y protección del legado cultural de nuestros antepasados en Honduras.